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الفنان الكبير سعد الفرج للإعلامي علي خاجة: 
»انت بتسجني شكلك«!

لأن الرقابة الحالية مختلفة جدا 
عن الرقابة التي اجازت مسرحية 
»الكويت ســنة 2000« والتي 
كانت تتحدث عن قضايا مهمة 

وحساسة في البلد.
الذي تم  وعن الانفصال 
بينه وبين رفيق دربه الفنان 
الكبير الراحل عبدالحســين 
عبدالرضا قال: بعد مسرحية 
»علــى هامان يــا فرعون« 

وبسؤاله عن مسرح اليوم 
اجاب: »انا عندي عيون تنقل 
لي كل شي يدور في المسرح 
الحالي وللاسف ما لقيت شي 
يحفزني اني أشــاهد أعمال 

مسرحية!«. 
وعن عدم عرض مسرحية 
»ممثل الشعب« في التلفزيون 
ذكر ان حواراتها حساسة وقوية 
لذلك كان من الصعب عرضها.

له هيبة في تلك الايام وعكس 
مسرح هذه الايام، لأن الرقابة 
كانت فــي تلك الفترة متفهمة 
لأهمية المسرح وما يقال على 

خشباته!
وكشف الفنان الكبير سعد 
الفرج للحضور ان د.غانم النجار 
طلب منه كتابة مسرحية بعنوان 
»الكويت 2030« ووافق بشرط 
ان يجيز نصها النجار »يضحك« 

مقاطع من مسرحيات مختلفة 
للفنان والتعليق عليها وتبادل 
الفنان  أطــراف الحوار بــين 
والجمهور، الامــر الذي دفع 
الاعلامي علي خاجة ليســأله 
هل يقصد شخصيات معينة 
من خلال الادوار الذي جسدها 
في بعض مسرحياته مثل »حامي 
الديار«؟ فرد عليه الفرج قائلا 
ضاحكا: »انت بتسجني شكلك«!

مراحل مفصلية مهمة من تاريخ 
الكويتية ولها نظرة  السياسة 
استشرافية مستقبلية لأحداث 
»الكويت  مقبلة مثل مسرحية 
سنة 2000« التي عرضت عام 
1965 وتم على أثرها تخصيص 
الحكومــة لصندوق احتياطي 
الأجيال القادمــة وغيرها من 
التي لامست مشاكل  الاعمال 
الناس بواقعية لأن المسرح كانت 

انفصلنا لأنه لم تســتهوني 
أجواء مسرحية »على هامان 
يــا فرعون«، لذلــك كل منا 
شــق طريقه حتى عدنا في 
مسرحية »هذا سيفوه« التي 
لم تستكمل للاسف بسبب 
القضايا التي رفعت ضدنا مع 
ان موضوعها عادي جدا وهو 

عن جشع التجار!
وتم خلال الحــوار عرض 

جادة ما زالت متداولة حتى اليوم 
على الرغم مــن مرور عقود 
على صياغتها وهذا يدل على 
صحة تلــك الافكار وقراءتهم 
الصحيحة لمســتقبل الكويت 

والوطن العربي.
وأضاف: ســعينا من تلك 
الاعمال والافكار إثراء الساحة 
المســرحية الكويتية والعربية 
بمســرحيات تــؤرخ وتوثق 

مفرح الشمري
@Mefrehs

يواصل مركز الشيخ جابر 
الأحمد الثقافي أنشطة موسمه 
الثقافي الجديد، حيث استضاف 
امس الاول في »حديث الاثنين« 
الكبير سعد  الفنان  الأسبوعي 
الفرج وذلك في القاعة المستديرة 
بالمركز وسط حضور كبير من 
المثقفين والفنانين والإعلاميين 
وتصدى لإدارة الحوار الزميل 
الإعلامي علي خاجة، حيث كان 
الحديث حول المسرح السياسي 

في الكويت.
وبعد ان اســتعرض خاجة 
مسيرة الفنان الكبير سعد الفرج 
في هذا النوع من المسرح الذي 
قدم فيه الكثير من الاعمال مثل 
»عشت وشفت« و»دقت الساعة« 
و»حامي الديار« و»الكويت عام 
2000« و»هذا سيفوه« و»ممثل 
الشعب« و»حرم سعادة الوزير« 
وغيرها من المسرحيات التي كان 
معظمها يستقرئ المستقبل، اكد 
الفرج ان اتجاهه مع كوكبة من 
زملائه إلى المســرح السياسي 
انطلق من الســتينيات. وكان 
الهدف منه تقديم أفكار ورؤى 

الإعلامي علي خاجة في حواره مع الفنان الكبير سعد الفرج 

تحت رعاية وزير الإعلام و»الشباب« وبحضور الشيخة انتصار سالم العلي

افتتاح مهرجان الكويت السينمائي الثاني

أو فنية. ولفتت إلى الارث الغني 
الذي بدأه مؤسسو صناعة السينما 
في الكويت في عقد الستينيات من 
القرن الماضي والذي دعانا اليوم في 
هذا المهرجان الى اختيار السينمائي 
المحيــان(  )عبــدالله  الراحــل 
شــخصية المهرجان لما له من أثر 
كبير في تنمية صناعة الســينما 
الكويتية بأعماله المميزة والفريدة. 
كمــا ان المهرجــان فــي نســخته 
الحالية يحــاول توظيف الورش 
والمحاضرات لتحقيق الاســتفادة 
القصــوى منها وإضفاء تنوع في 
عضوية لجنة التحكيم بما يضمن 
الشــفافية والحياد بالإضافة الى 
رصد الجوائز المالية للفائزين في 
مسابقة الافام الروائية الطويلة 

والقصيرة.

العالم مرتبط بالسينما ومهرجان 
الكويت السينمائي احدها، وتلك 
المهرجانــات تســاهم فــي رســم 
خارطــة تطور المهنــة عبر مرور 
الزمن ومهرجان الكويت السينمائي 
الاول أثبت بشــهادة من شاركوا 
فــي فعالياته الأثــر الإيجابي في 
نفوس المخضرمين والشباب ممن 
يتطلعون الى تقديم ابداعاتهم على 
مستوى محلي وعربي وربما عالمي 
لاحقــا، فانطاقــة المهرجــان في 
نسخته الأولى كانت مفاجأة سارة 
ومفرحة للعديد من السينمائيين 
والكتاب والمخرجين والفنيين، ولا 
شك في اهمية التفاعل بالخبرات 
المتنوعة في مختلف صناعات الفن 
السابع من أفام طويلة وقصيرة 
سواء روائية أو ثقافية أو وثائقية 

أهم الوســائل التي تساهم بشكل 
فاعــل وقــوي في بناء الجســور 
الثقافية بين شــعوب العالم، وأن 
المجلس الوطني يعمل من خال هذا 
المهرجان على بناء ســينما هادفة 
تســتند الى أطقم عمــل محترفة 
التكنولوجــي  التطــور  تواكــب 
وتعيد الجمهور للشاشة الكبيرة 
بعد الانجراف الملحوظ لشاشات 
الهواتف الذكية، فالمهرجان يهدف 
الى خلــق أطر لتبــادل الخبرات 
والافكار بين الاجيال المختلفة التي 
تعمل في مجال السينما وهو فرصة 
لتطوير هذه الصناعة مع مراعاة 
الظــروف والتطــورات المتاحقة 
والســريعة في صناعة السينما، 
حيث إن هناك ما لا يقل عن عشرة 
آلاف مهرجان مختلف ومتنوع حول 

مصــر العربيــة الشــقيقة الناقــد 
السينمائي الكبير طارق الشناوي، 
وقمنا بتعريف الجمهــور عليهم، 
وحاليا نحــن قفزنا قفــزة كبيرة 
بالسينما الكويتية وحققنا الدعم 
الســينمائي ومازلنا نحقق الدعم 
الســينمائي في السنوات القادمة، 
والمهرجــان تحت رعاية الشــيخة 
انتصار ســالم العلي وبحضورها 
وبتكليفها شخصيا كونها عضوة 

باللجنة التحضيرية معنا«.
وقبل عرض الافام الخمســة 
القصيرة، قالت الشيخة انتصار 
سالم العلي في كلمتها بالافتتاح 
نقــا عــن الأمين العــام للمجلس 
الوطني للثقافة والفنون والآداب 
م.علــي اليوحــة يــوم الاثنين إن 
السينما أو )الفن السابع( احدى 

أميرة عزام
@amira3zzam

تحت رعاية وزير الإعام ووزير 
الشــباب ورئيس  الدولة لشؤون 
المجلس الوطني للثقافة والفنون 
والآداب محمــد ناصــر الجبــري 
وبحضور الشــيخة انتصار سالم 
العلــي ونخبــة من الســينمائيين 
والمثقفــين والإعاميــين، انطلقت 
مساء أول من امس الدورة الثانية 
مــن مهرجان الكويت الســينمائي 
وذلك على خشــبة مســرح مكتبة 

الكويت الوطنية. 
شــهد حفــل الافتتــاح  عرضا 
وثائقيــا للمكرمين في هذه الدورة 
وهما القدير حافظ عبدالرزاق ومدير 
تصوير فيلم »بس يا بحر« توفيق 
الأمير إضافة إلى تكريم شخصية 
المهرجان الراحل عبدالله المحيان.
كما شــهد حفل الافتتاح تكريم 
لجنة التحكيم العربية المكونة من 
الفنانة نادرة عمران وبسام الذوادي 
وطارق الشناوي وبعد ذلك تم عرض 
٥ أفــام كويتية قصيــرة تناولت 

موضوعات عدة. 
وعلى هامش الافتتاح، صرحت 
رئيســة قســم الانتاج السينمائي 
بالمجلس الوطني للثقافة والفنون 
والآداب والمديــرة الفنيــة للدورة 
الثانية لمهرجان الكويت السينمائي 
فاطمة الحسينان لـ»الأنباء«: »اليوم 
لدينا افتتاح حفل المهرجان برعاية 
وزير الإعام وبحضور نخبة من 
السينمائيين وأعضاء اللجنة العليا، 
مثلما تــرون في الافتتــاح ركزنا 
على شــخصية المهرجان المرحوم 
عبدالله المحيان وعرضنا فيلما 
قصيرا عن حياته بحضور عائلته 
وتكريم ابنــه، وأيضا عرضنا 
فيلما خاصــا للمكرمين وهما  
المخرج حافــظ عبدالرزاق، 
والمصــور المخــرج توفيق 
الأمير وبحضورهما شخصيا 
مثلمــا رأيتــم وتســليمهما 
الدروع والشهادات وسط فرحة 
الجميع كونهما من رواد السينما 
بالكويت، ولهما دور كبير في 
الســتينيات والسبعينيات، 
وأعلنــا أيضــا عــن لجنــة 
التحكيم مــن الأردن نادرة 
عمران ومن البحرين بســام 
الذوادي وأيضا من جمهورية 

)متين غوزال( ..وتكريم للقدير توفيق الأمير  الشيخة انتصار العلي وفاطمة الحسينان تكرمان القدير حافظ عبدالرزاق 

الفنانتان إلهام الفضالة وهيا الشعيبي في حفل الافتتاح ناصر يتسلم درع والده الراحل عبدالله المحيلان  بعد اختياره شخصية المهرجان

الشيخة انتصار سالم العلي تلقي كلمتها

مغردون يشعلون حرباً 
بين نوال وشيرين!

أطلقت الفنانة شيرين عبدالوهاب أغنيتها الجديدة بعنوان 
»نســاي«، وهي أيضا عنوان ألبومها الغنائي المقبل والمنتظر 
مــن قبل متابعيها والمعجبين منذ فتــرة طويلة، وقد حرصت 
علــى تصوير الأغنية في إحدى الدول الأوروبية، حرصا منها 

على التجديد في الصورة والمضمون.
ولكن لم تمض أيام قليلة على إطاق شيرين للعمل، حتى 
خرج عدد من المغردين، يشــيرون، وفــق مجلة »لها«، إلى أن 
الأغنية تتضمن جملة لحنية مسروقة من أغنية »طول عمري« 
المطربة نوال الزغبي والتي كانت قد أطلقتها عام ٢٠٠١ مسجلة 

تعاونا مميزا مع الموسيقي عمرو مصطفى.
وقام عدد من المغردين بدمــــــج الأغنيتين معا لتسليط 
الضوء على التشابه الكبير في الجمل اللحنية، وهما تنتميان 
إلى تيمة موسيقى الاتينو، في حين لم تقم أي من الفنانتين 

بالرد على ما ينشر في هذا الخصوص.
وأعربت شيرين عن سعادتها بنجاح الأغنية واستعداداتها 
لإطاق الألبوم، كما نفت موضوع حملها في لقاء مصور 
مــع برنامج »Trending«، معتبرة أن الموضوع مؤجل في 

هذه الفترة.

عرض ٥ أفلام قصيرة وتكريم المحيلان وعبدالرزاق والأمير

ممثلة نست تتحچى عن فضل ناس عليها ساعدوها وأبرزوها 
وايد في الساحة الفنية في حوارها التلفزيوني اللي سلطت 

الضوء فيه على أمور هامشية ونست الأصل..الشرهة موعليچ!

مقدمة برامج مثيرة للجدل هالأيام قاعدة تسوي اتصالاتها 
بمدراء القنوات الخليجية علشان يعطونها برنامج مباشر 
علشان جمهورها ما ينساها على قولتها..خير ان شاء الله!

ممثلة عربية مقيمة بالخليج بعدما استغنى عنها مخرج 
عملها اليديد قاعدة تدقدق على الصحافة علشان تفضح 

هالمخرج اللي كان يطلب منها طلبات غريبة وعجيبة 
مثل ما تقول.. طاح حظك!
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